
5eme Dimanche de PÂQUES  
Le 7 mai 2023 - Cycle A 

 
 
CHEMIN, VERITÉ ET VIE 

 
TU ES ET VIENS VERS MOI 

 
AMBIANCE 
Seigneur, toi qui es le Chemin, montre-toi dans mes pas; Seigneur, 
toi qui es la Vérité, libère-moi ; Seigneur, toi qui es la Vie, fais-moi 
grandir dans la grâce. 
Chemin, vérité et vie, je veux marcher, vivre de la vérité. Je crois, 
Seigneur, mais ma foi ne cesse de grandir. Une foi forte, incarnée 
aujourd'hui, qui ouvre des chemins de vie. 
En ce cinquième dimanche de Pâques, serein, ta nouvelle présence 
nous invite à être dans la vie, à communiquer ce que nous avons vu 
et entendu. Comme toi et avec toi, main dans la main, nous 
marchons vers les autres. Tu viens à moi et je te reçois, je t'accueille. 
Je marche sur ton chemin, je crois et je veux faire des choses pour 
les autres. 
CHANT. CAMINO VERDAD Y VIDA - Coro Misión País 

https://www.youtube.com/watch?v=N9ayD-5gEPU 

 



EVANGILE - Jean 14, 1-12 
 
 « Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, 
croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de 
nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je dit : “Je pars vous 
préparer une place” ? Quand je serai parti vous préparer une place, 
je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je 
suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le 
chemin. » Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. 
Comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Jésus lui répond : 
« Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le 
Père sans passer par moi. Puisque vous me connaissez, vous 
connaîtrez aussi mon Père. Dès maintenant vous le connaissez, et 
vous l’avez vu. » Philippe lui dit : « Seigneur, montre-nous le Père ; 
cela nous suffit.» Jésus lui répond : « Il y a si longtemps que je suis 
avec vous, et tu ne me connais pas, Philippe ! Celui qui m’a vu a vu 
le Père. Comment peux-tu dire : “Montre-nous le Père” ? Tu ne 
crois donc pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi ! Les 
paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; le Père qui 
demeure en moi fait ses propres œuvres. Croyez-moi : je suis dans le 
Père, et le Père est en moi ; si vous ne me croyez pas, croyez du 
moins à cause des œuvres elles-mêmes. Amen, amen, je vous le dis : 
celui qui croit en moi fera les œuvres que je fais. Il en fera même de 
plus grandes, parce que je pars vers le Père. » 

Approfondissons l’évangile 

Amen, amen, je vous le dis : celui qui croit en moi accomplira les 
mêmes œuvres que moi. Il en accomplira même de plus grandes, 
puisque je pars vers le Père". Si Jésus commence par dire « Ne soyez 
donc pas bouleversés »... c'est que les disciples ne cachaient pas leur 
angoisse et on les comprend ; ils se savaient cernés par l'hostilité 
générale, ils savaient que le compte à rebours était commencé. 
Cette angoisse se doublait, pour certains d'entre eux au moins, d'une 
horrible déception : « Nous espérions qu'il était celui qui allait 
délivrer Israël, or leur chef va être condamné, exécuté... finies les 
illusions. Jésus, lui, s'emploie à déplacer leur espérance : il ne va pas 
combler l'attente que ses miracles ont fait naître ; il ne va pas 
prendre la tête du soulèvement national contre l'occupant ; au 
contraire il n'a cessé de prêcher la non-violence. Mais la libération 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=44&Expression=Esp%C3%A9rance


qu'il apporte se situe sur un autre plan. S'il ne comble pas l'attente 
terrestre de son peuple, il est pourtant celui qu'on attendait. 
Il commence par faire appel à leur foi, à cette attitude fondamentale 
du peuple juif que nous lisons dans tous les psaumes par exemple ; 
l'espérance ne peut s'appuyer que sur la foi et Jésus revient plusieurs 
fois sur le mot « croire ». Seulement, une chose est de croire en 
Dieu, et cela c'est acquis, une autre est de croire en Jésus, au 
moment précisément où il semble avoir définitivement perdu la 
partie. Et donc il faut qu'il leur fasse percevoir l'unité profonde entre 
le Père et lui ; et c'est la deuxième ligne de force de ce texte : « Je 
suis dans le Père et le Père est en moi » (et, cette phrase-là, il la dit 
deux fois)... 
Il faudrait avoir le temps de s'attarder sur chaque phrase de ce 
dernier entretien de Jésus avec ses disciples. Oser dire « Je suis la 
vérité et la vie » c'est s'identifier à Dieu lui-même. Et en même 
temps ces deux personnes sont bien distinctes, puisque Jésus dit « Je 
suis le chemin » (sous-entendu vers le Père). 
Jésus termine par une promesse solennelle : « Celui qui croit en moi 
accomplira les mêmes œuvres que moi ». Ce qui veut dire que 
désormais les disciples sont associés à l'œuvre entreprise par Dieu 
pour libérer l'humanité de tout esclavage physique ou moral. Cette 
promesse du Christ devrait nous convaincre tous les jours que 
cette libération est possible. 
 
Des pistes pour la prière 
 

- "Personne ne vient au Père si ce n'est par moi" que signifie cette 

affirmation dans ta vie ? 

- Je suis dans le Père et le Père est en moi" : qu'est-ce que cette 

affirmation t’invite à faire ? 

- À quoi te sentes-tu appelé après avoir lu cet évangile ? 

 

MUSIQUE AMBIANCE.  

 
LUDOVICO EINAUDI - Stella del mattino 
https://www.youtube.com/watch?v=ZWKwQ2gBRc0  
 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=97&Expression=Psaumes
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=44&Expression=Esp%C3%A9rance
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
https://www.youtube.com/watch?v=ZWKwQ2gBRc0


CHEMIN 
 
Qui marche, 
rêve, crée, contribue. 
Identifié à Toi 
qui es le chemin, 
accueillant ta parole, 
qui est vérité, 
regardant tes gestes 
qui sont la vie. 
En route sur le chemin 
de la vie.  
Le chemin est la direction, 
c'est la rencontre, 
c'est la projection de l'avenir. 
C'est le chemin et 
le comment, 
le avec qui, 
la manière d'atteindre  
à l'Autre, aux autres, 
c'est là que la mémoire 
et les souvenirs s'allient, 
c'est l'expérience  
de Pâques, 
c'est le chemin  
des disciples, 
c'est le partage 

des expériences. 
La vérité se construit 
dans la justice, 
la vérité se partage 
dans le courage et 
l'authenticité, 
la vérité n'est pas un rêve, 
elle se travaille chaque jour, 
la vérité n'est pas imposée, 
elle nous rend libres, 
la vérité ne se crie pas, 
c'est un doux murmure, 
la vérité n'est pas opaque, 
elle rend la vie transparente, 
elle propose, elle change. 
La vie, c'est l'identité, 
c'est la façon d'être, 
c'est le style du marcheur, 
c'est la plénitude accessible, 
c'est le bon espace.., 
un espace sûr et significatif. 
Tu es ma voie, 
ma vérité, 
ma vie. 
Tu es, je suis. 

 
CHANT. DESEOS - AIN KAREM 
https://www.youtube.com/watch?v=eePoU43j7ug  
EN TODO - JESUITAS ACÚSTICO 

https://www.youtube.com/watch?v=lm9PxZpPdRs  
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